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１ 

 

平 成 ２ ７ 年 ４ 月 定 例 会 会 議 録 

 

 

１ 日  時  平成 27年 4月 27日（月) 午後 3時 30分～午後 4時 32分 

 

２ 場  所  市役所３階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 中 﨑 一 之 

        教育委員 吉 田 茂 樹 

教育委員 平 松   恵 

        教育委員 林 田 登志子 

        教育長  清 水 肇一郎 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総務課長兼給食センター所長  中 村 伸 雄 学 校 教 育 課 長 川 端  一 

生涯学習課長兼図書館長  大 窄 昭 三 学校教育課長補佐 都々木信幸 

施 設 係 長 田 脇 栄 二 学校教育班係長 山 口 幸 一 

学 務 係 長 江 頭 康 一 生涯学習推進班係長 尾 﨑 克 厚 

生涯学習推進班係長 石 田 厚 広 福 江 幼 稚 園 長 堤  智代子 

富 江 幼 稚 園 長 伊 賀 紀 子 文化会館長兼資料館長 谷 川 安 昭 

富 江 分 室 長 小 田 昌 広 玉 之 浦 分 室 長 北 川 和 信 

三 井 楽 分 室 長 竹 野 嘉 一 岐 宿 分 室 長 中 野 邦 彦 

奈 留 分 室 長 八 代 英 文   

    

                      （合計／書記含め 15名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 係 長  池 本 佳 孝  



２ 

 

９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長（清水 肇一郎）が開会を宣告（午後 3時 30分）する。 

 

教育長が前々回及び前回会議録の承認について議題に供し、中村総務課

長が３月定例会及び第３回臨時会の会議録を説明の後、教育長が各委員へ

審議を諮ったが、質疑、意見もなく承認された。 

 

○ 清水教育長から次のことについて報告がなされた。 

１ 教育委員会等辞令交付式について（3月 31日、4月 1日） 

２ 小、中学校入学式への参加について（4月 6日～8日） 

  在校生のマナーの良さを感じた。 

３ 鶴南特別支援学校五島分校開校式・入学式について（4月 9日） 

４ 全国学力・学習状況調査及び県学力調査について（4月 21日） 

  全国学力：小６、中３、県学力：小５、中２で実施。 

５ 長崎県市町村教育委員会連絡協議会合同理事会、長崎県市町教育委員 

  会合同会議、県・市町教育委員会スクラムミーティングについて 

  （4月 22日） 

  今後、多くの教員の退職がでてくる関係で県内の教員の質の向上の面 

  において危惧するところがある。 

６ 岐宿統合小学校建設場所視察について（4月 24日） 

  建設場所の岐宿中学校へ行き、岐宿中学校運動場の広さを再確認した。 

  小学校を建設しても十分な広さがあることを確認した。 

７ 中学校運動会について（4月 26日） 

 

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 

 

議案第４１号 五島市奨学生審議委員会委員の委嘱について 

 

教 育 長 

議案第４１号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第４１号について説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、何か質疑、意見等はありませんか。 

全 委 員 



３ 

 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第４２号 教育委員会事務局職員（任期付短時間勤務職員）の任命に

ついて 

議案第４３号 五島市立学校評議員の委嘱について 

 

教 育 長 

議案第４２号、第４３号について、一括して説明をお願いします。 

中村課長 

議案第４２号、第４３号について説明。 

山口係長 

補足説明。（議案第４３号について） 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑、意見等はありませんか。 

中﨑委員 

７ページの岐宿小学校で記載している評議員の氏名の漢字は、これで間

違いありませんか。 

山口係長 

岐宿小学校からあがってきた推薦の名簿では、この記載であがってきて

おります。 

教 育 長 

辞令をだすと思いますので、念のため確認してください。他はありませ

んか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第４４号 五島市社会教育委員の委嘱について 

議案第４５号 五島市公民館運営審議会委員の委嘱について 

  

教 育 長 



４ 

 

議案第４４号、第４５号について、一括して説明をお願いします。 

中村課長 

議案第４４号、第４５号について説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑、意見等はありませんか。１４ページの番

号１１の人で、通算８年とありますが考え方を教えてください。 

尾崎係長 

玉之浦地区で２年、他地区で６年委員をやっているということになりま

す。 

教 育 長 

その考え方だと、１２ページの番号２の校長先生は、在職年数が１年と

なっていますが、他地区でも校長をやっていましたので、運審の委員は

複数年になるかと思います。在職年数は今はっきりわからないと思いま

すので、標記の方法の整理をして次回から説明できるようにしておいて

いただければと思います。他はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第４６号 五島市勤労青少年ホーム運営委員会委員の委嘱について 

議案第４７号 五島市五島観光歴史資料館運営委員会委員の委嘱につい

て 

議案第４８号 五島市立図書館協議会委員の委嘱について 

 

教 育 長 

議案第４６号、第４７号、第４８号について、一括して説明をお願いし

ます。 

中村課長 

議案第４６号、第４７号、第４８号について説明。 

石田係長 

補足説明。（議案第４６号、第４７号について） 

大窄課長 

補足説明。（議案第４８号について） 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑、意見等はありませんか。 



５ 

 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

報告第２号 教務主任の任命について 

報告第３号 学年主任の任命について 

報告第４号 保健主事の任命について 

報告第５号 生活指導主任の任命について 

報告第６号 生徒指導主事及び進路指導主事の任命について 

報告第７号 研究主任の任命について 

報告第８号 司書教諭の任命について 

報告第９号 初任者研修指導教員の任命について 

 

教 育 長 

報告第２号～第９号まで、一括して説明をお願いします。 

中村課長 

報告第２号～第９号について説明。別紙配布資料。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑、意見等はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第４９号 五島市就学支援委員会委員の委嘱について 

 

教 育 長 

それでは、次に本日追加議案として提出がありました議案第４９号～第

５２号について審議したいと思います。まず、議案第４９号について、

説明をお願いします。 

中村課長 

議案第４９号について説明。 

山口係長 



６ 

 

補足説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑、意見等はありませんか。 

林田委員 

２ページの２番、校長先生の役職の所ですが、（鶴南特別支援学校）分

教室ではなく、４月からは分校になっていると思うのですが。 

川端課長 

気づいておりませんでした。分教室は削除をお願いします。 

教 育 長 

他はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第５０号 五島市生涯学習推進協議会委員の委嘱について 

議案第５１号 五島市少年センター少年補導員の委嘱について 

議案第５２号 五島市働く婦人の家運営委員会委員の委嘱について 

 

教 育 長 

議案第５０号～第５２号について、一括して説明をお願いします。 

中村課長 

議案第５０号～第５２号について説明。 

尾崎係長 

補足説明。（議案第５０号、第５１号について） 

石田係長 

補足説明。（議案第５２号について） 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑、意見等はありませんか。 

吉田委員 

確認をさせてください。少年センター補導員の任期については、ご説明

では２年ということでしたか。 

中村課長 

１年です。 

教 育 長 

他はありませんか。 



７ 

 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。以上で本日提案のあった議案の審議は終了しました。 

 

 

 

○ 「その他」として次の報告・質疑がなされた。 

 

大窄課長 

① 子ども映画会「日本の昔ばなし～花さか爺さん他」について（4月 25

日） 

子ども読書週間の一環として開催。映画鑑賞と本の読み聞かせを行っ

た。映画会については、子供達が小さかったこともあり、少し長かっ

たという反省があった。２部構成にするなど子供達の集中力を保つ工

夫が必要だったと感じた。また、友の会による「古本まつり」もあり、

多くの方が来られ、本に親しむ良い取り組みだと感じた。 

② 資料館「激動の昭和展」について（4月 11日） 

③ 青少年劇場について 

中学校対象：5月 20日 古典芸能「青少年狂言鑑賞会」 

小学校対象：6月 25日 器楽「東京金管五重奏演奏会」 

 

 川端課長 

① 「五島っ子の心を見つめる教育週間」について 

５月１６日～７月８日の期間にそれぞれ各学校で取り組みを行う。昨

年の佐世保の痛ましい事件の事案を受けて、マンネリ化及び形骸化し

てないかという視点を持ち各学校取り組んでいくこととしている。 

② 「しま留学」について 

人口減少問題対策の一環として、来年度からの久賀島での実施に向け

て取り組んでいる。詳細は補佐より説明します。 

都々木補佐 

事業の概要につきましては、２月定例教育委員会で説明させていただい

たところですが、今後、実施要綱を策定し、それに基づき事業を推進す

る。 

（スケジュール等の説明） 

・里親確保のための久賀島での住民説明会の実施 5月 29日 

・里親募集のチラシを作成（別紙のとおり）。５月市広報誌で配布する。 



８ 

 

・６月末までに里親希望者を募集。 

・７月中旬頃に、受入の母体となる連絡協議会を発足させたい。 

・留学生の募集開始は、９月下旬を見込んでいる。 

・留学生募集のチラシ案を作成（別紙のとおり）。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等はありませんか。 

中﨑委員 

久賀島での「しま留学」についてですが、久賀島で里親募集の説明会を

開催するということでしたが、里親になっていただける方の見通しはど

うでしょうか。なっていただけそうな人は事務局として想定はあります

か。また、募集のポスターはどこまで配布する予定ですか。 

吉田委員 

以前説明を受けた後、奈留でも持ち帰って話はするのですが、なかなか

全容が見えてこないということがあります。事業としては、真剣に取り

組んでいかないといけないという話はあちこちで耳にします。私も現在

里親をしている人に話を聞いたりしているのですが、深く掘り下げて考

えないといけないという気がしています。募集してこちらから強制はで

きないでしょうから一番のネックは、受け入れる側の里親が実際いるの

かということになるかと思っています。 

都々木補佐 

見通しとしては、平成２５年度に久賀島の方が４名くらい先進地へ視察

に行ったと聞いています。その中の１世帯は個人的にも知っている方で

すが、その方は手を挙げるのではと見込んでいます。また、久賀ファー

ムの代表の方と話をしているところなのですが、家庭に受け入れるとい

う形と寮みたいなものを作ってという形も将来的には、そういう方法も

考えていきたいと聞いています。 

募集のポスターの配布範囲については、４千～５千枚分の予算を確保し

ています。現在考えているところでは、市内では町内会長あたりに配布

し、また、市に福岡事務所、東京事務所がありますので、そちらにも配

布したいと考えています。あと市のホームページでも広報活動は行って

いきたいと考えています。 

教 育 長 

他はありませんか。なければ、これをもちまして４月定例教育委員会を

閉会いたします。 

（午後 4時 32分） 

 

 


